

Hecho “a prueba y error”

Por Rocio Bock, Constanza Castellanos y Macarena Gregorio.

Con frecuencia se destaca la sabiduría de aquellas personas que han impactado al mundo en el ámbito deportivo. De cualquier edad y nivel de juego, siempre se reconoce a aquellas personas que dejan todo por una pasión. Para cada deportista existe un trayecto distinto pero siempre por detrás está la presencia de un entrenador velando por sus sueños y logros.

Las palabras de quienes lo viven de cerca es un concepto clave a la hora de visibilizar el potencial de un deporte. Quizás aquello que despierta mayor curiosidad son las experiencias personales, sobre todo de algunos entrenadores, que pueden revelar los retos, obstáculos y contratiempos que se puede presentar en este ambiente.

Entrevistamos a **Francisco Javier Gregorio**, entrenador de la liga de Básquet adaptado del Club Santa Isabel (SICA), quien en cada palabra nos demostró la importancia de apoyar el crecimiento de los deportes adaptados que permiten la integración de todos aquellos deportistas que diariamente trabajan para continuar con su sueños.

Un hombre joven pero con larga trayectoria en el deporte nos invita a conocer sobre una disciplina que deja atrás todos los límites y barreras, y del mismo modo visibilizar uno de los deportes adaptados más populares en la actualidad.



¿A qué edad descubriste tu pasión por el básquet?

Jugué desde los 6 años hasta los 18 en el club que tenía el Colegio Espíritu Santo donde yo asistía. Por una lesión me tocó dejar de practicar el deporte, lo cual me costó bastante, porque me encantó desde mi primer entrenamiento.

¿Cuándo empezaste a ser entrenador?

Empecé a ser entrenador a los 19 años en un club del barrio donde vivo. Su categoría era U-13, de liga infantil. Ese 2012 salimos campeones, tengo los mejores recuerdos de ahí.

¿Cómo llegaste al club SICA?

Un día estaba en Club Instituto Atlético Central Córdoba, acompañando a una amiga para hacerse el Examen Médico para la Mediana y Alta Competencia, y ahí me encontré con el entrenador Juan Domínguez, con el cual tuvimos encuentros en basquet convencional. Me preguntó si actualmente era entrenador de algún club y si me interesaba pasarme a SICA. Entre charlas me comentó algo de básquet adaptado, pero no le di mucha importancia. Al tiempo por curiosidad, decidí ir a visitar las instalaciones, con la idea de entrar en el equipo técnico de la liga convencional

Luego de tu visita al club ¿Cuál fue tu primera impresión cuando conociste el básquet adaptado?

Al momento de vivenciar esa disciplina adaptada, me encantó, fue totalmente fuera de lo que esperaba, se podría decir que “rompió” con mis expectativas. La adrenalina que te genera el básquet en silla de ruedas, solo la sentí cuando jugaba. Automáticamente dije “quiero ser parte de esto”.

¿Tuviste que pasar un proceso largo para ser entrenador de esa modalidad?

Mi proceso fue el ir aprendiendo en las prácticas con el otro profe, como quien dice “a prueba y error”. Veía qué cosas podían servir al equipo y cuáles no. En mi tiempo libre, me dedicaba a ver cada partido de las ligas europeas, que es donde está más desarrollado este tipo de deporte e intentaba encontrarle el truco a sus ataques, defensas y transiciones.

Aparte de tu experiencia ¿Hiciste capacitaciones en alguna fundación?

Me capacité puntualmente en deporte adaptado haciendo el curso de “Entrenador de básquet adaptado” en el Centro Nacional de Alto Rendimiento Deportivo. La verdad, no hay muchos lugares que te preparen para esto, el primer paso es animarse y luego ir aprendiendo durante la marcha. La curiosidad y averiguar por cuenta propia es la clave que me abrió la mente para poder entenderlo.

Con respecto a los jugadores ¿Cuál es tu relación con ellos?

Tenemos una gran relación de amistad con todo el grupo, dentro y fuera de la cancha. Tuvimos la suerte de llevarnos bien desde el primer momento y formar una gran "familia" gracias a los momentos compartidos en cada encuentro. En nuestros entrenamientos, el respeto de los chicos es enorme y se trabaja para un objetivo en común.

Ya que mencionas los objetivos ¿Tienen participación en torneos locales y nacionales?

Sí, participamos de La liga nacional "A" en donde salimos campeones dos veces y en los últimos 5 años estuvimos siempre en el podio de los mejores equipos del país. En Argentina la liga nacional se divide en A, B y C.

También jugamos "Liga provincial cordobesa" donde nos encontramos con equipos que no tienen tantos minutos en partidos nacionales por tanto elegimos promover a los jugadores en formación.

Por último, jugamos en la categoría promocional que está conformada en su totalidad por chicos en formación.

Es increíble la cantidad de participaciones que han tenido, sin embargo estamos al tanto que los medios locales no le brindan el debido espacio ¿Te gustaría que tuviera más repercusión tanto en los medios y como en el ámbito social?

Sí, estaría genial y sería lo ideal, debido a que no muchas personas saben que esto existe y la competitividad que hay. Trabajamos como un equipo profesional, incorporamos jugadores del interior del país y también extranjeros (uno de Brasil y otro de Bahía Blanca). Por otra parte, tenemos dos jugadores que pertenecen a la Selección Argentina Mayor y otros en Sub-23. A su vez, tenemos el orgullo de haber exportado a Europa a la primer mujer que juega en una liga europea, puntualmente en Italia. Pienso que si tuviéramos mayor difusión, estas historias harían saber a la sociedad que en Córdoba tienen un gran equipo de básquet adaptado y a mi consideración, es uno de los mejores del país.

Para finalizar Fran, contanos ¿Cuáles son tus objetivos personales y con el equipo para este año?

Mis objetivos personales están dirigidos a seguirme capacitando, y continuar aprendiendo. Me encantaría estar en la selección Argentina y creo en algún momento lo voy a poder lograr. Para este año los objetivos con el equipo, en la categoría "promocional", que son los chicos en formación, salir campeones de los

“Juegos Evita” que se van a jugar en Mar del Plata y donde van a participar chicos en formación de la categoría promocional Sub-16 representando a Córdoba. Para el equipo de liga provincial salir campeones de la “Liga Provincial de Córdoba”; y con el equipo de la Liga Nacional estar entre los tres mejores de Argentina.